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本报讯 12月3日，市长赵建军
主持召开专题会议，研究支持推动无
锡上市公司并购重组高质量发展，以
及市级政府性投资基金规范管理和
战略性新兴产业基金高效运作。他
强调，要深入学习贯彻党的二十届三
中全会精神和习近平总书记关于金
融工作的重要论述，按照省委省政府
部署和市委工作要求，坚持促改革、
抓发展、防风险，更好发挥资本市场
投融资功能，大力发展“耐心资本”

“战略资本”，引导撬动更多资源要素
投早、投小、投长期、投硬科技，为建
强企业、做优产业提供更大支撑。副
市长周文栋讲了具体意见，市政府秘
书长陈寿彬参加会议。

会议听取支持我市上市公司高
质量发展及并购重组工作举措，加强

市级政府性投资基金管理相关文件
制订情况，以及无锡战略性新兴产业
基金设立及运作进展的汇报，并就下
阶段重点任务作出部署安排。市相
关部门和单位分别发言。

在认真听取大家发言后，赵建军
指出，并购重组是上市公司提质增
效、战略转型的重要路径。各地各部
门要把握趋势性，深刻认识支持推动
上市公司并购重组，国家有要求、市
场有需要、企业有动能，抢抓当前产
业并购、跨界并购的持续活跃期，学
习借鉴上海、深圳等先进城市经验做
法，力促国家和省、市政策落地见效，
更好以并购重组带动上市企业向

“新”而生、提高质量；把准方向性，聚
焦“因地制宜加快发展新质生产力”
主攻方向，围绕上市公司再融资、上

市后备公司整合产业链、国有企业布
局“465”现代产业集群等方面开展并
购重组，全力支持企业做大做强做
优、大中小企业协同融通、上市后备
企业股权转让接续；突出实效性，抓
紧出台我市相关行动方案，组建用好
上市公司高质量发展基金，梳理摸排
各类企业标的库和需求库，发挥好专
业机构支撑作用，加强金融会客厅

“一对一”助企服务，助力企业并购重
组顺畅实施；注重衔接性，做好各项
增量政策与“十五五”规划、上一轮支
持政策以及上海等地区先进做法的
有效衔接，提升并购重组工作的前瞻
性、科学性和可操作性；严防风险性，
引导上市公司强化自身治理、完善现
代企业制度，严厉打击各类违法违规
行为，有效防范化解爆雷、退市、盲目

并购等风险隐患，筑牢金融安全防
线。

赵建军强调，战略性新兴产业基
金是“耐心资本”“长期资本”，也是

“战略资本”。要积极对接省战新母
基金，加紧推动相关子基金、直投项
目落地和储备，加强与产业专班、行
业主管部门、各板块之间协同联动，
突出做好全过程监管和投资绩效评
价，发挥政府投资基金在集成电路、
生物医药、人工智能、低空经济等产
业的风口引领、项目研判等综合作
用，努力构建“国资引领—产业落地
—股权退出—循环投资”运作模式，
更加精准有力投早、投小、投长期、投
硬科技，促进科技、产业、金融良性循
环，更好赋能新质生产力发展。

（本报记者）

本报讯 12月2日，台湾三三企
业交流会参访团来锡考察。市委书
记杜小刚与台湾三三企业交流会理
事长、台玻集团董事长林伯丰一行，
就进一步深化锡台经贸文化交流合
作进行会谈。省委台办主任练月琴，
省委台办副主任郭玉振，市委常委、
统战部部长周常青参加会谈。

杜小刚欢迎参访团一行来锡考
察，感谢大家多年来关心支持无锡发
展。他表示，三三企业交流会自去年
5月访问江苏取得丰硕成果后，时隔

一年再次来访江苏、这次又来到无
锡，充分表明对扎根江苏、持续深耕
的信心和决心，也充分表明对无锡发
展的关注和青睐。当前，无锡正深入
学习贯彻中共二十届三中全会精神
和习近平总书记对江苏工作重要讲
话精神，按照中共江苏省委、江苏省
人民政府要求，扎实稳健推进中国式
现代化无锡新实践，这将为广大台商
台企投资无锡、深耕无锡提供广阔舞
台。三三企业交流会在岛内具有广
泛影响力，许多会员都与无锡结下了

深厚友谊、保持着密切合作。本月将
举办以“打造两岸新时代产业链、促
进两岸经济融合发展”为主题的
2024两岸企业家峰会年会，无锡期
待与三三企业交流会更加紧密携起
手来，进一步深化经贸领域务实合
作、推动人文交流再结硕果，在互利
共赢中共同增进两地同胞亲情福
祉。无锡将始终秉持“台商就是苏
商、台企就是苏企”理念，为广大台资
企业在锡发展提供更加优质便利的
营商环境。

台湾三三企业交流会是台湾最
有影响力的工商团体之一，会员均为
台湾大型精英企业。无锡是台企投
资重要目的地之一，自1988年首家
台企落地以来，全市累计批准台资项
目2610个，协议台资131.16亿美元，
鸿海、统一、日月光等台湾16家百大
集团和12家百大制造业以及上海商
银、百和、富采等60家上市柜公司均
有投资项目落地，目前在营台企700
余家。

（高美梅）

本报讯 记者近日从无锡市对口支
援新疆克州阿合奇县前方工作组(以下
简称“无锡前方工作组”)获悉，苏匠“石
榴籽”工厂（新疆苏匠科技有限公司）成
功入选2024年度各族群众互嵌式发展
计划“促进各民族全方位嵌入实践路
径”试点项目名单。

据了解，2022 年 9月，中央统战
部、国家民委、国家发展改革委、人力资
源和社会保障部、公安部、国务院国资
委、全国工商联印发《关于实施各族群
众互嵌式发展计划的意见》，把推动东
西部双向就业创业作为促进各族群众
互嵌式发展的关键举措。新疆克州阿
合奇县是无锡对口援疆地区，自2007
年以来，两地人民在经济文化等领域的
交流不断深入，本次入选的苏匠“石榴
籽”工厂项目由江苏可迪电动科技有限
公司申报并入选。

工厂相关负责人介绍，项目投资方
于去年6月进入南疆考察，同时对周边
国家进行市场调研。今年5月，苏匠科
技项目正式落地阿合奇园区二期园区，
成为二轮、三轮、配件生产一体化的电

动车整车及零配件组装生产企业。7
月19日，苏匠科技全面开业，第一台车
顺利下线上市，实现了“当年签约、当年
投产、当年出口”的目标。项目从立项
开始，就得到了无锡前方工作组的大力
支持，之后的签约、施工过程中，无锡前
方工作组全程跟进，为企业解决困难。
目前，企业主要业务为电动二轮车、三
轮车的生产销售和出口，企业内有新疆
员工约80人，其中维吾尔族50人，柯
尔克孜族19人，汉族11人。

“我们企业除了促进当地少数民族
就业，增加收入外，也担负着促进各族
人民文化交流的职责。”该负责人表示，
企业落地开业后，在为少数民族提供职
业培训和就业岗位外，开展文化教育交
流活动，引导各民族员工在文化上互相
尊重、互相欣赏、互相学习、互相借鉴。
负责人介绍，按照预期目标，接下来直
到明年9月，企业还将组织焊接、喷涂、
切割、电动车装配等技能培训班，建立
活动室，组织开展文化活动等，推动各
族群众互嵌式发展持续深入。

（甄泽）

商务部3日发布公告，决
定加强相关两用物项对美国出
口管制。本公告自公布之日起
正式实施。

根据公告，禁止两用物项
对美国军事用户或军事用途出
口。

原则上不予许可镓、锗、
锑、超硬材料相关两用物项对

美国出口；对石墨两用物项对
美国出口，实施更严格的最终
用户和最终用途审查。

任何国家和地区的组织和
个人，违反上述规定，将原产于
中华人民共和国的相关两用物
项转移或提供给美国的组织和
个人，将依法追究法律责任。

（据新华社）
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中国互联网协会 12月 3
日发布声明称，近日，美国以国
家安全为借口，进一步加大了
对华半导体出口的限制措施。
美国频繁调整管制规则，持续
升级贸易壁垒，无视国际贸易
规则，对我国互联网产业的健
康稳定发展造成了实质性损
害，中国互联网协会表示坚决
反对。美国这种将国家安全概
念泛化，并滥用出口管制手段

对中国进行无端封锁和打压的
做法，已经动摇业界对美国芯
片产品的信任和信心。

为确保我国互联网产业安
全、稳定、可持续发展，中国互
联网协会呼吁国内企业主动采
取应对措施，审慎选择采购美
国芯片，寻求扩大与其他国家
和地区芯片企业的合作，并积
极使用内外资企业在华生产制
造的芯片。 （央视网）

中国互联网协会：审慎选择采购美国芯片


